

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84

DIRECTOR: José Aulestia

Año XL.

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Mahón, Miércoles 1.º de Mayo de 1912.

Número 11.695

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en **ESTRONGIO** y **LITINA**. Cura la **ALBUMINURIA**, **MAL DE PIEDRA**, **DISPEPSIAS ACIDAS**, **GOTA** y **REUMATISMO**.

De venta, en farmacias

6-25

LOS BANDIDOS DE PARÍS

Muerte de Bonnot

París 28.

La nota sensacional, lo del día, algo que ha conmovido a los parisenses más hondamente que las revueltas de Fez, ha sido la muerte de ese bandido *romanesque*, Bonnot, el audaz asesino que desde hacía algunos meses tenía en jaque a la policía, a la que había llegado a infundir espanto.

Era Bonnot realmente un bandido extraordinario y su captura y muerte tiene todos los honores de la epopeya. Los detalles de la aventura parecen arrancados de un folletín y el pueblo parisien, se ha encontrado con una novela viva y palpitante, muchos de cuyos actores le eran sobradamente conocidos.

«Le Matin» dice que se ha comprobado que el automóvil robado en el bosque de Senart, sirvió para poner en lugar seguro a Bonnot. En París, al día siguiente del asesinato de Jouin, un empleado reconoció a Bonnot dentro de un automóvil que penetró en París, franqueando como una tromba la barrera de Berey.

Bonnot y los bandidos del automóvil están refugiados en un garaje de automóviles, aislado, en Choisy-le-Roi. Fuerzas considerables de policía han sitiado el edificio durante toda la noche. Una sección de zapadores minadores ha acudido con explosivos, con objeto de hacer saltar el edificio, si fuera necesario.

Los agentes de policía se presentaron, a las ocho y media de la mañana, en la puerta de la casa para detener a Bonnot, pero han sido recibidos a tiros de revólver y carabina. Uno de los agentes ha sido muerto de tres balazos en el vientre, y

un inspector de Seguridad le ha roto un brazo otro proyectil. El prefecto Lepine está en el sitio de este verdadero combate. Numerosos agentes e inspectores, armados con revólveres y carabinas, continúan llegando, y se organizan batidas en los alrededores de Choisy-le-Roi, a fin de ver si los bandidos tienen cómplices. A las once y media de la mañana, Lepine se prepara con objeto de hacer a los sitiados las conminaciones consiguientes.

Dicen de Choisy-le-Roi que el agente que ha sido herido en el vientre no ha muerto, pero su estado es desesperado. Las autoridades, guardias municipales y gendarmes contestaron a los disparos de los bandidos, y el jefe de Seguridad cree firmemente que uno o varios bandidos están seriamente heridos, pues ningún tiro de fusil se dispara desde las 10'45, desde la casa sitiada.

El jefe de Seguridad ha pedido al gobierno militar una sección de artillería para atacar la casa.

La policía ha hecho saltar con dinamita la guardia de los bandidos. Dicese que Bonnot ha resultado gravemente herido y en este estado le ha detenido la policía. Dubois, propietario de la casa, ha sido hallado muerto. He aquí los detalles de la voladura.

Una multitud enorme, mantenida a distancia por la policía, asiste ansiosa a las operaciones de las fuerzas, las cuales han ocupado por medio de requisas un vehículo, al cual se han adosado unos colchones. Después el dueño del coche, protegido por los tenientes de ingenieros y los agentes, ha hecho retroceder el coche hasta los muros de la casa, y entonces los tenientes de ingenieros, protegidos por los colchones, han colocado en una pared de la casa dos bombas unidas por un cordón bickford, al cual se ha prendido fuego.

El coche ha sido rápidamente retirado, pero el cordón no ha ardiendo y han tenido que comenzar otra vez la operación. Esta vez, después de haberse separado el coche, las dos bombas han estallado sucesivamente. Eran las 11'45 de esta mañana. El humo espesísimo no dejaba ver el resultado de la explosión, y cuando la humareda se ha disipado, se ha visto que los muros de la casa han quedado casi intactos. Inmediatamente la policía ha penetrado en el edificio.

Llegan mas noticias de Choisy-le-Roi, en que se manifiesta que después de la explosión de las bombas, una pared de la parte de atrás del garaje se ha derrumbado con formidable estúpito, y la multitud, lanzando gritos de muerte, ha querido asaltar la casa. Un teniente de la guardia republicana se ha precipitado, seguido de varios policías, por una pequeña escalera que da al primer piso, que está intacto, y han hallado el cadáver del propietario del garaje llamado Dubois.

Después han aparecido llevando a Bonnot, que intentó suicidarse, lleno de sangre. La policía y la tropa han tenido que luchar con el gentío, que quería linchar al bandido. Al fin han conseguido colocar a Bonnot en un automóvil, que ha partido a toda velocidad hacia París. Los bomberos han quedado trabajando para extinguir el fuego, que ha prendido en el edificio. La emoción es indescriptible.

Bonnot ha muerto en el hotel Dieu, a donde había sido llevado poco después de llegar allí. Tenía la sien izquierda destrozada y una bala en la región cardíaca.

Se han operado muchas detenciones en los círculos anarquistas, a consecuencia de las batidas llevadas a cabo esta mañana en Choisy-le-Roi.

La casa donde Bonnot y Dubois han hallado la muerte, pertenecía a Alfredo Fromentin, quien, dueño de una considerable fortuna, consagró buena parte de ella a la propaganda libertaria. Era amigo íntimo de Francisco Ferrer, a quien visitó en 1903 en la Escuela Moderna, de Barcelona. Después de la ejecución de Francisco Ferrer, Fromentin le consagró un folleto, uno de cuyos capítulos dilucida este tema: «De lo que es un anarquista».

Fromentin es tenido como un idealista. Los anarquistas sus amigos estiman que si Bonnot y sus cómplices se refugiaron en las fincas que le

pertenecen, no puede ser con conocimiento suyo, pues Fromentin es un sentimental del género de Tolstói.

En los bolsillos de Bonnot se ha hallado el testamento del bandido, escrito de su puño y letra. En él intenta demostrar la inocencia de sus cómplices, especialmente de Gauzy. El cadáver de Dubois ha sido llevado a la Morgue. Presenta tres heridas que se cree sean causadas por balas de fusil Lebel. Dubois usaba este pseudónimo, pero no era su verdadero nombre. Parece que nació en Golta (Rusia). Le han sido extraídos los tres proyectiles.

Todo el mundo conocía en Choisy-le-Roi el «Nido Rojo», donde varias familias anarquistas vivían en una especie de comunidad, en que los lazos familiares estaban demasiado aflojados, para que miembro alguno de ella reivindicase la propiedad de la compañera con que vivían.

Fromentin, de quien había recibido Dubois el garaje donde se ha desarrollado el final de este drama, ejercía cierta influencia sobre el grupo libertario del «Nido Rojo». Dicho Fromentin, que actualmente se encuentra en Nimes, fué recientemente candidato a la diputación a Cortes por el Loire inferior.

Heridas y balazos

Dubois tiene sólo dos heridas, causadas por dos balas, en la parte superior del pecho, hacia el lado derecho. Bonnot presentando el cuerpo acerbillado de balas, dos de sus heridas le fueron hechas por el inspector Jouin el pasado miércoles. En la lucha de hoy, Bonnot ha recibido varias heridas; tiene seis balazos en la cabeza que le han causado heridas más o menos graves, una en el pecho y otra que le ha atravesado el cuerpo, pasando por la región renal.

Hallazgos

En la casa de Choisy le Roi han sido halladas dos pistolas automáticas de grueso calibre, las dos ensangrentadas y unos doscientos proyectiles. También ha sido hallada una gorra de Bonnot, un paquete de algodón hidrófilo, un tratado de análisis de sustancias minerales, periódicos relatando los atentados de Bonnot, y en un bolsillo de la americana de éste, 450 francos.

Satisfacción en París

Ha causado gran sensación la noticia de la captura y muerte de Bonnot. El público se disputa los núme-

ros extraordinarios que publican los periódicos. París ha lanzado un suspiro de satisfacción cuando ha sabido la definitiva muerte de uno de los principales jefes de los bandidos, esperando que al éxito de hoy de la policía siga la próxima captura de Garnier, desbaratando así la banda de malhechores y restableciendo la seguridad de vidas y haciendas momentáneamente turbada.

Ante el Tribunal

Los esposos Thollou, y además Petit y Demonge, están comprometidos en un crimen que se cometió en Lyon, y han de presentarse ante los tribunales de aquella ciudad el 21 del próximo mes.

Las Memorias de Bonnot

He aquí algunos extractos de la memoria redactada por Bonnot, la cual se compone de unos diez pliegos de papel, llenos de compacta escritura. Una parte de la memoria está dedicada a la narración de su infancia, continuando hasta la edad de 20 años. Después de reprochar a algunos periódicos de haber manchado la memoria de su padre, Bonnot, en su memoria, dice así: «Soy un hombre célebre, mi nombre es trompeteado por todo el globo, y la publicidad hecha por la prensa alrededor de mi humilde persona, debe despertar la envidia en todos aquellos que tanto se afanan para hacer hablar de su persona, sin que lo ogran. Debe saberme mal lo que yo he hecho? ¡Si! Quizá sí. Pero si es necesario que continúe así, continuaré a pesar de lamentarlo yo mismo. Tengo que vivir mi vida, tengo el derecho de vivir. Todo hombre tiene el derecho de vivir, y ya que vuestra sociedad estúpida y criminal pretende quitarme este derecho, peor para ella, peor para todos vosotros, estoy resuelto a tomar una compañera...» Aquí termina esta parte de la memoria, escrita en tinta. Lo demás está escrito en lápiz durante el sitio de esta mañana y dice: «La señora Thollougest es inocente, Gauzy también y también lo son Dieudonné, Petit, Demange y Thllou». Aquí la firma de Julio Bonnot.

Para vender

Lo está una casa en el pueblo de San Luis, situada en el Cos, calle de San Luis, frente al «Teatro Nuevo», número 65.

Para informes, en la calle de Hannover, número 17, ó en la Conserjería del casino «La Unión», Nueva, número 1.

Papel sanitario superior
a 0'25 pesetas el rollo

Librería de
Sucesores de Parpal
Nueva 10

Después de lo
del «Titanic»

Pánico en el «Olympic»

Southampton 26.—En vista de negarse parte de los tripulantes del trasatlántico «Olympic» a hacerse a la mar mientras no sean aumentados los medios de salvamento a bordo de dicho buque, ha sido suspendido el viaje que éste debía de emprender hoy para Nueva York.

Nuevo conflicto obrero

Londres 27.—Conforme al acuerdo tomado por la sección de Liverpool del Sindicato de gente de mar, y fogonesros a partir de mañana antes de embarcarse en los buques, el Sindicato insistirá ante los navieros sobre las condiciones siguientes: primera, derecho de inspección de embarcaciones de salvamento por comisionados representantes del Sindicato; y segunda, aumento de sueldo de los marineros hasta 112 francos mensuales; y a los fogonesros hasta 125 francos.

Graves revelaciones

Washington 26.—Comunican de Terranova que mientras el capitán y los oficiales del vapor «Moot-Temple» declaran no haber visto las señales que hacía el «Titanic» cuando se hallaba en peligro, los pasajeros de dicho barco dicen, por el contrario, que ellos divisaron perfectamente los cohetes y las luces rojas y azules con que desde el «Titanic» les avisaban del peligro que estaban corriendo.

Estas noticias han causado profunda sensación, por la gravedad que implican.

Alta novedad

Moderne Style

Elegantísimas tarjetas
de señoras y señoritas

Librería de
Sucesores de Parpal

— 856 —

No había pensado que su hija adoptiva estaba resuelta a sacrificarse por Violeta. Cuando más, creía que, enterada Gúdula de los propósitos de su seductor, intercedería solamente por él, y en tal caso se hallaba dispuesto Larfaille a dejarle campo abierto para huir.

Ciertamente que el exento había prometido mucho a Dubois; pero en realidad le preocupaba menos la detención del cómplice de La Junquera que el rescate de su hija, y si acompañaba la empresa, más bien era por interés propio que en beneficio del Estado. Sin embargo, si sus esperanzas eran defraudadas, si con la persuasión no conseguía su objeto, estaba decidido a emplear la fuerza. En una palabra, lo que Larfaille ambicionaba era rescatar a Gúdula, y con tal de conseguirlo no retrocedía ante ningún obstáculo. En este mar de confusiones se perdía la mente de Larfaille desde que dejó a París, ocultando su pena y el secreto de su alma, sobre todo a su compañero de viaje Pedro Barba-Blanca.

armados, mejor equipados y marchando militarmente: este grupo se componía de gente no conocida en aquellas comarcas.

Los sencillos bretones creían que era un pelotón de aventureros como los que inundaban el país en tiempo de la Liga y se persignaban a su paso. Pero se equivocaban: aquella gente pertenecía a la ronda parisienense encargada de mantener el orden en las calles de París; era la fuerza que Larfaille, en virtud de la carta-orden del ministro, había escogido, y a cuya cabeza cabalgaba desde el lunes de Pascua, acompañado de Barba-Blanca, desertor de *La Espada de Madera*.

Mucho había tenido que correr aquel grupo para alcanzar el convoy, pues éste salió de París el martes de Semana Santa y los ocho supuestos aventureros habían emprendido el camino seis días después.

El exento, que conocía a fondo el personal de la policía, había escogido los mejores caballos, los hombres más vigorosos y decididos, y hubie-

dian moderaba su exaltación. Constábase ya que dos hombres y una mujer, todos a caballo, caminaban dos jornadas a retaguardia del convoy.

Las señas de uno de aquellos hombres eran las del teniente de La Junquera y la mujer debía ser Gúdula. Como no habían alcanzado todavía la carreta, era posible darles caza antes de que se unieran al convoy.

Al cabo de diez jornadas mortales llegó Larfaille por fin a Loudeac a la cabeza de su tropa.

Allí supo que los dos viajeros y la mujer habían cenado y dormido en la posada de las *Tres Cruces* en compañía de los exentos, y que aquella mañana habían salido juntos y en la mejor armonía.

No había que descuidarse. Era preciso llegar a tiempo de impedir el rapto de Violeta. El convoy estaría ya en Gouarec y debería llegar la noche siguiente a Carhaix. Resolvió, pues, el exento andar las dos etapas en un día, a fin de caer a media noche sobre los fugitivos, que, según

todas las probabilidades, estarían durmiendo tranquilamente en la aldea de Carhaix.

Prefirió el exento sorprenderlos en la cama a tropezar con ellos en el camino, donde el teniente de La Junquera podría resistirse. Larfaille quería, ante todo, no asustar a Gúdula.

Al amanecer rompió la marcha aquella tropa con su jefe a la cabeza. Para llegar a Carhaix era menester andar dieciséis leguas de Bretaña; pero como Larfaille no quería llegar antes de media noche, no tenía necesidad de apresurar el paso. Por otra parte, aunque esperaba hallar a los fugitivos durmiendo en una posada, el exento debía prever también el caso, muy probable, de que aquellos pretendieran huir, y le importaba mucho no fatigar los caballos, con objeto de conservarlos en estado de emprender una persecución vigorosa. Así que a paso lento llegó al medio día a Gouarec, donde se detuvo algunas horas.

Al amanecer habían salido de allí

— 849 —

— 852 —

— 853 —

Teatros En el Principal

La Compañía dramática que dirige el primer actor señor Casals, y que ha realizado en esta isla una brillante campaña artística, verifica en la noche de hoy en el Teatro Principal su función de despedida, poniendo en escena el drama de Echegaray «Vida alegre y muerte triste» y el gracioso sainete «Los Monigotes», ejecutando el Cuerpo de baile uno de sus mas bonitos ejercicios coreográficos.

Muy de veras hemos aplaudido a tan simpáticos actores y tenemos la seguridad de que en la isla de Ibiza, a donde se dirigen, continuaran cosechando las sinceras demostraciones que les ha dispensado el pueblo menorquín.

Sección Oficial

EL COMANDANTE MILITAR DE Marina de Menorca y Capitán del puerto de Mahón.

Hago saber: Que a fin de cumplimentar el artículo 6.º de la Real orden de 5 de Julio de 1907, se convoca a todos los patronos de embarcaciones, dueños de artes, de viveros y cetáreas y tripulantes de embarcaciones de pesca para que el domingo 12 del mes de Mayo próximo y hora de nueve a doce de la mañana, concurran con su documentación que acredite la profesión y personalidad, a las oficinas de la Comandancia de Marina con el fin de hacer valer sus derechos en la renovación de la Junta de pesca de este distrito y a fin de que dicha elección se verifique en la mas estricta legalidad, transcribo a continuación las condiciones exigidas a los votantes.—Mahón 30 Abril de 1912.—Eduardo Bonmati.

Artículo 3.º Las Juntas de pesca de los distritos estarán constituidas por el Ayudante de Marina (Presidente) con voto de calidad para decidir en caso de empate y un vocal elegido por mayoría en representación de cada una de las siguientes agrupaciones:

- a) Los patronos de las embarcaciones de cada clase de arte a flote, si en ella se ocupan 100 o mas tripulantes.
b) Los dueños o encargados de la explotación de cada arte fijo, si entre todos ocupan 100 o mas tripulantes.
c) Los dueños o encargados de la explotación de los viveros ó criaderos...

ros de peces, crustáceos, moluscos y mariscos, cualquiera que sea el número de obreros que empleen.
d) Los tripulantes de embarcaciones de pesca que no vayan a la parte, si llegan a 100 los que votan en la elección, puesto que los que vayan a la parte tienen en los patronos su representación.
e) Los dueños o gerentes de las fábricas de conservas y pescado prensado, unidos a los exportadores de pescado fresco o ligeramente preparado.
f) Los dueños de distintos artes de pesca reunidos, que no pueden alcanzar cada uno de ellos de por sí representación propia por no ocupar 100 tripulantes, siempre que los ocupados sumen dicho número.

La Carnicería Modelo Gran rebaja de precios

A 2'75 pesetas kilo la carne sin hueso o sea a 1'10 libra y a 1'75 y 1'50 kilo la carne con hueso o sea a 70 y 60 céntimos libras de 400 gramos.

La bandera del «España»

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Doña Práxedes Germán viuda de Mateo, Doña Juana Monjo viuda de Pradas, etc.

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

MAHON

Círculo Monárquico

Advertimos a nuestros amigos y correligionarios, que las listas electorales estarán expuestas al público hasta el día 5 de Mayo próximo en la Secretaría de la Junta Municipal del Censo.

Rogamos a cuantos no figuren en dichas listas y tengan a ello derecho, se sirvan pasar por la Secretaría de este «Círculo Monárquico» para gestionar lo procedente.—Mahón 27 Abril 1912.

Ha sido nombrado Agente Representante de la Sociedad Española de Lámparas Eléctricas Z de Barcelona, nuestro querido amigo don Salvador Almirall.

Reciba dicha Sociedad nuestra felicitación por tan acertado nombramiento.

Anoche a bordo del «Mahón» se embarcó para Palma nuestro distinguido amigo el Diputado provincial por este distrito don Juan Victory Taltavull.

A hora de itinerario anoche zarpó para Palma el vapor correo «Mahón» conduciendo la balija y carga general, entre la que figuraban:

- 15 reses vacunas; 7 mulos; 5 caballos; 20 lanar y 22 de cerda y 27 cajas queso.

Pasajeros salidos para Palma anoche a bordo del «Mahón»:

- D. José Orfila; José Gener; Juan Verd; Ramón Tarrafeta; Bartolomé Negro; Jacinto Barceló; Gabriel Gáya y esposa; Juan Olives y 10 soldados.—Total 20.

Habiendo amainado el temporal reinante, a las cinco de esta mañana ha zarpado para Barcelona, en viaje directo, el vapor correo «Monte Toro», conduciendo 300 individuos de tropa del Regimiento de Menorca número 63, que marchan a sus casas en uso de licencia, y a las nueve ha salido para Alcudia y la Ciudad Condal el vapor correo «Isla de Menorca» con 364 soldados del Regimiento de Mahón número 70 y 54 del Regimiento número 63.

Pasajeros salidos esta mañana para Barcelona en el «Monte Toro»:

- D. Guillermo Torrens; Baldomero Farell; Antonio Camps; Joaquín Rodós; José Navarro; Eulogio García; Josefa Almenar; Luisa Jover; Margarita Portella; Enrique Giménez; tres artistas; un teniente; Francisco Pons e hijo; Magdalena Mercadal; Juana Allés; un sargento; un cabo y dos guardias civiles; cuatro artilleros; 300 individuos de tropa; tres...

corrigendos; Cosme Ferrer; Pedro Olives; Nicolás Pascual; Miguel Tomás; Fernando Cardín; Damián Giffoll y Guillermo Orila.—Total, 336

Terminada su descarga sale para Barcelona el vapor «Torre del Oro» de la matrícula de Sevilla.

Según los Edictos publicados en el Boletín Oficial de la Provincia por el Recaudador de esta Zona el día 2 de Mayo principia en esta ciudad el primer plazo de cobranza de las contribuciones Territorial e Industrial, satisfaciéndose en este trimestre las cuotas semestrales y anuales.

En la misma oficina recaudatoria Infanta 12, sigue efectuándose la cobranza de Cédulas Personales del corriente año.

Ha sido degollada en el Matadero público de esta población, durante el pasado Abril, para el consumo público, 11 reses vacunas, 579 lanar y cabrío y 91 de cerda, formando un total de 33.594 kilos de carne.

Se ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Elvira Fagés al sargento del Regimiento de Mahón don Francisco Alearse.

Llega a nuestra noticia que el Tribunal de derecho ha dictado sentencia absolutoria a favor del procesado José Pons Benjamín, vecino de Ciudadela, acusado de hurto de fluido eléctrico, cuya causa se vió el pasado sábado en juicio oral.

Damos nuestra enhorabuena al Abogado defensor don Pedro Trémol Carnió por el triunfo forense que acaba de obtener.

Por el Consejo de Instrucción Pública se ha resuelto favorablemente la reclamación de haberes hecha por don Diego de Miranda, catedrático del Instituto de Mahón.

De la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas:

- Médico titular de Tajada (Canarias) Sueldo anual 1.500 pesetas. Solicitudes hasta el 15 de mayo.
Veterinario titular de Zalán (Huesca) Solicitudes al alcalde hasta el 17 de mayo.

Secretario del Ayuntamiento de Santiago (Zaragoza). Sueldo anual, 1.500 pesetas y demás emolumentos consignados en presupuesto. Solicitudes hasta el 8 de mayo.

Id. del Ayuntamiento de Hinojosa del Duque (Córdoba). Solicitudes hasta el 15 de mayo.

Oficial primero con destino al negociado de Propiedades y derechos de la sección de Hacienda de la Secretaría del Ayuntamiento de Barcelona, plaza de nueva creación, dotada con 4.500 pesetas anuales, que ha de proveerse por oposición. Solicitudes hasta el 10 de Mayo.

Cátedra de Geografía e Historia del Instituto general y técnico de

Cuenca, dotada con el sueldo de 3.000 pesetas anuales, la cual ha de proveerse por traslación. Solicitudes hasta el 11 de mayo.

Secretaría del Juzgado de primera instancia de Castellote, de categoría de entrada.

Idem del Juzgado de primera instancia de Cogolludo, de categoría de entrada.

Idem del Juzgado de primera instancia de Ledesma, de categoría de entrada.

Dichas secretarías han de proveerse por traslación. Solicitudes hasta el día 11 del mes de mayo.

Recaudador por concepto de consumos el día 29 Abril:

- Primera tarifa 322'04 ptas.
Segunda idem 50'30 »

A las nueve de esta mañana han bajado a despedir a las tropas licenciadas el Excelentísimo señor General Gobernador, el Coronel señor Albertí, los señores Jefes y Oficiales francos de servicio y las bandas militares de los regimientos de infantería de guarnición en esta plaza, las cuales han tocado alegres piezas durante el embarque de las tropas.

Durante el mes de Abril, en el Registro civil de esta ciudad se han efectuado las siguientes inscripciones:

- Matrimonios: 29
Nacimientos: 28
Defunciones: 29

Hemos recibido el cuadernillo IV de la «Revista de Menorca» cuyo sumario es el siguiente:

Establecimiento de la Casa de Maternidad de Mahón (1792) (conclusión), F. Hernández Sanz.—La enseñanza superior en Mahón (continuación), Jaime Ferrer Aledo.—Algo sobre defensa de las Baleares, José Riera y Alemany.—La cría caballar en Baleares, Pedro Mir.—Don Jaime Ferrer Hernández, Catedrático de Química orgánica, por oposición de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sevilla, La Redacción.—Bibliografía: Nuevo libro del señor Araujo, R.; Historia universal contemporánea. Continuación hasta 1910 de la Historia universal de César Cantú, Acevedo; Nosogonía, anatomía patológica y diagnóstico de la equinococosis hepática, L. Pons Marqués; Apostolado y propaganda de las Asociaciones y Sindicatos agrícolas, Guía para la aplicación de los abonos químicos, P. Mir.—Observaciones meteorológicas de marzo; Manticio Hernandez Donsetia...

Para vender

Los están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios.

Informar en esta imprenta, 55

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

El día 6 de Mayo próximo, a las cuatro de la tarde, se venderán en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad, siempre que la postura que se ofrezca cubra el tipo que respectivamente se dirá, las fincas que a continuación se expresan:

FINCAS EN ESTA CIUDAD

- Una casa calle del Castillo, números 168 y 170, que renta 28 pesetas mensuales, tipo 5.000 pesetas.
Una idem idem de la Plana, números 68 y 68 A idem idem 29 id. idem 4.400 idem.
Una idem idem de la Reina, números 18 y 20 idem idem 19 idem idem 4.250 idem.
Una idem idem de Alonso III, número 6 idem idem 7 idem idem 1.250 idem.
Una casa-horno idem del Angel, número 22 idem idem 40 idem idem 8.000 idem.
Una cochera idem de Roig, sin numerar idem idem 7 idem idem 1.000 idem.
Una idem idem de Roig, sin numerar idem idem 4 idem idem 5.000 idem.
Un almacén, Canden de Levante, número 46 idem idem 5 idem idem 750 idem.

FINCAS EN VILLA-CARLOS

- Una casa, calle del Castillo, números 8 y 10, que renta 14 pesetas mensuales, tipo 2.400 pesetas.
Una idem idem del Rosario, números 31 y 33 (desalquilada) idem 2.600 idem.
Una finca de recreo, idem de Calafons, número 2 (desalquilada) idem 9.500 idem.
Una cochera idem de Bellavista, número 7, que renta 2 pesetas mensuales, idem 450 idem.

Los títulos de propiedad y las demás condiciones de la licitación obran en las oficinas del Banco y en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, calle de Alonso III, número 9.—Mahón 29 Abril de 1912.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, José M.ª Mercadal.—V. B.—El Presidente, José Codina.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Felipe, Santiago apóstol y Segismundo.
Santo de mañana.—Stos. Anastasio y Félix.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanos, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES. Almacén de Muebles.

La Rissole y su gente, acompañados de dos hombres y una mujer, según informes de los famulos de la hostelería. La cosa no iba mal, puesto que se ganaba terreno sobre los fugitivos. Continuando la marcha, entró Larfaille a pusstas de sol en el pueblillo de Rostrenen. Hizo en él otra parada, tomó los últimos informes acerca del convoy, supo que nada extraordinario había ocurrido, y ya casi anochecido volvió a emprender la marcha, casi seguro del buen éxito final de su empresa. La distancia que le separaba de Carhaix era solo de cinco leguas; quedaba a su arbitrio elegir la hora de la llegada; a sus designios convenia retardarla, porque era de suponer que el convoy estuviese tranquilamente descansando, y a fin de sorprender a los fugitivos sin defensa era preciso dar tiempo a que se durmiesen. Larfaille quería evitar a toda costa la violencia, y al efecto se informó en Gouarec de la situación que

en una carrera, exponiendo hombres, caballos y tal vez el éxito de la expedición. Acibaba, pues, por preferir el procedimiento metódico. En nuestro siglo de caminos de hierro y de telegrafía eléctrica causa risa recordar aquellos polizontes contrariados por tan poca cosa. Hoy los culpables y hasta los inocentes son perseguidos y arrestados en algunas horas; pero en la época de la regencia se vivía como en los tiempos primitivos y el medio de comunicación más rápido era el caballo; por lo que, así Larfaille como todo el que se hallaba en igual caso, se iban absolutamente imposibilitados de avisar con anticipación a la gendarmería la existencia ó el paso de criminales por algún punto, y de ahí la dificultad para echarles mano. El exento, a quien nada de esto se ocultaba, maldecía su inevitable retraso, pero no por eso desesperaba de conseguir su objeto. Además, la satisfacción de adquirir diariamente preciosas indicaciones sobre la marcha de los viajeros que le precedían

re recorrido el camino con mayor rapidez, no ser por accidentes inevitables en tan largo trayecto. La pérdida de una herradura le había obligado a detenerse medio día, por no tener herrador a mano; uno de los jinetes se sintió indisputado y fué preciso curarlo. Por último, a pesar de su innegable actividad, Larfaille solo había conseguido andar en tres días dieciséis de las etapas que le había hechas la carreta; así no difícil sería pintar su impaciencia y su inquietud. Siguiendo pasó a paso el derrotero del convoy, todas las noches añadía informes a sus informes, y todos los días formaba propósito, al ponerse en camino, de ganar, aunque con mil fatigas, una ó dos leguas más allá de apoderarse cuando antes de su hija y del caballo. Muchas veces pensó, haciendo un esfuerzo sobre humano, andar sin descansar 15 ó 20 leguas para llegar antes, pero la prudencia le aconsejaba moderar sus impetus, porque no convenia jugar el todo por el todo

ocupaba la posada donde paraba aquella noche el convoy en Carhaix para caer sobre él a hora avanzada, despertar al jefe de la escolta, enseñarle los poderes del ministro y hacerle que llamara con discreción a Gúdula. Larfaille esperaba que al verle su hija adoptiva correría a él con los brazos abiertos, huyendo del aventurero que le había engañado y arrebatado de su debilidad; pero no tenía gran confianza, porque mediaba el amor, y esta pasión, siendo enemiga de la juventud, podría haber corrompido los nobles instintos de la joven, hasta el punto de borrar sus buenas inclinaciones. Para este caso reservaba Larfaille un poderoso argumento que, a su parecer, separaría a Gúdula del mal camino en que estaba. Suponia el exento que para romper la amistad de su hija con el señor Lestang bastaría demostrarle que éste la engañaba ignominiosamente, arrastrándola a los pies de un rival. El buen exento se hacía ilusiones.

Ministerio de Cultura 2011

COTIZACIONES

CRÉDITO MERCANTIL

DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA 30.-16'10. Interior contado F. 84'70

Paga el cupón Deuda Amortizable vencimiento 15 del corriente.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with columns: El Kilóg., Pesetas. Items include Platino, Oro fino, Plata fina, etc.

id. 750 id. 00'00 id. 600 id. 00'00 Depósito de bolas ley 800 mm.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with columns: El Kilóg., Pesetas. Items include Borax líquido, Oxido de la botella, etc.

Crizoles inglesas clase superior al número a 0'40 Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Banco de Menorca Bolsa del día 30 Abril 1912

Libras cheque. 26'99 Interior contado 36'60

AVISO Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

Consultorio Juridico-administrativo DIRIGIDO POR LOS ABOGADOS D. Pedro Pons y D. José Vidal

Conferencias telegráficas Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 1.º-6'30. De regreso El ministro de Instrucción pública don Santiago Alba, que fué a Londres por la enfermedad de su hija, que se educa en un convento de religiosas, estará de regreso el próximo viernes, para estar presente en el debate político del Congreso.

Propuesta de recompensas

Días «La Correspondencia de España», que «en los círculos militares son muy comentadas las noticias que parece se han recibido de Melilla sobre una propuesta de recompensas que está para llegar a Madrid, si es que a estas horas no se encuentra ya en algún centro militar de esta corte. Por estimar que es cuestión muy delicada, no queremos recoger cuanto se dice. Únicamente nos limitaremos llamar la atención de las personas que en ella han de intervenir para resolverla. Afecta la propuesta a hechos que fueron discutidos, y sin entrar a examinarlos, sólo consignaremos que el ministro de la Guerra, si son ciertos los rumores que circulan, está llamado a estudiar la propuesta en cuestión, y, sobre todo, las circunstancias que hayan podido concurrir en cada uno de los individuos que comprende, con objeto de apreciar de esa manera los méritos que han servido para la recompensa que se les propone. Nadie duda de la equidad y justicia que han acompañado los actos del general García Aldave, pero presentes están los combates de diciembre último y son muchos los militares que recuerdan que hubo jefes y oficiales que tomaron parte activa en cinco combates y para quienes no hubo determinadas recompensas, porque ni fueron heridos ni estaban en posesión de otras inferiores dentro del empleo. Es preciso que los méritos se acojan de tal modo que la resolución de las propuestas no produzca descontento en el ejército.»

Conferencia

El jefe del Gobierno señor Canalejas ha conferenciado con los presidentes del Senado y del Congreso para ponerse de acuerdo sobre la campaña parlamentaria.

Animación

Con motivo de la reapertura de hoy de las Cámaras, estuvieron anoche muy animados los círculos y centros políticos, haciéndose muchas cábalas sobre el próximo debate político y a medida de las aficiones de cada uno.

En general se cree que sucederán cosas inesperadas y que se presentarán sorpresas no imaginadas.

Se aseguraba que el elocuente orador jainista señor Vázquez Mella intervendrá también en el debate.

Opinión de Salaberry

Algunos periodistas se han acercado al diputado señor Salaberry so-

licitando su opinión sobre los asuntos políticos actuales y sobre la marcha de la política.

El referido señor diputado jainista les ha dicho francamente su opinión manifestándoles que cree que el señor Canalejas se sostendrá en el poder todo este año, hasta el próximo Enero, entrando después a formar Gabinete el señor Maura con el señor Llorens como ministro de la Gobernación, a pesar de todos los despatches del jefe de los radicales señor Lerroux.

Añadió el señor Salaberry que todos los desplantes de don Melquíades Alvarez tendrán como epílogo su ingreso en la Monarquía, siendo pronto presidente del Consejo de ministros, desbancando al señor Canalejas.

Cumplimiento

Los generales Weyler y Bascarán han cumplimentado a Su Majestad el Rey.

Llegada

Ha llegado a esta Corte la Condesa de París, madre de la Infanta doña Luisa de Orleans, esposa del Príncipe don Carlos.

Un diputado de la mayoría

Para tomar parte en las sesiones del Congreso ha llegado el diputado de la mayoría señor Fernández Cimenés.

Así que llegó se apresuró a declarar que desde las primeras sesiones hará ruda oposición al Gobierno, especialmente al señor Barroso, ministro de la Gobernación, del cual es enemigo personal.

Se dice que el mencionado diputado señor Fernández fué el que facilitó los datos al señor Gasset para los artículos que éste publicó en «El Imparcial» contra el señor Barroso.

Van llegando

También ha llegado el diputado bullanguero don Rodrigo Soriano, el cual se propone intervenir también en el debate político, encargándose de la nota cómica.

Un loco muerto

En el manicomio de Cienpueuelos fué encontrado en los jardines un loco muerto.

Los médicos del establecimiento al reconocerle le apreciaron ocho heridas en la espalda, dos en el pecho y tres en el brazo izquierdo.

Se cree que el autor del crimen es otro loco de la casa.

Secretaría del Congreso

Se dice que en el caso de que los republicanos no acepten la Secretaría del Congreso, que les ofrece el Gobierno, entonces optará a ella el señor Conde de Santa Engracia.

Telegrama de Su Majestad

Tan pronto como Su Majestad tuvo conocimiento de la desgracia ocurrida al aviador señor Vedrines, telegrafió a la esposa de éste condoliéndose de tan sensible muerte.

Del extranjero

Italia

Negativa Roma 30.—El Gobierno se niega a abrir a la franca navegación el estrecho de los Dardanelos, habiéndolo así comunicado a los representantes de Inglaterra y Rusia.

Esa actitud del Gobierno obedece a la del pueblo que incita a que se mantenga cerrada aquella comunicación marítima.

Inglaterra

Declaración de Asquith

Londres 30.—El jefe del Gobierno, señor Asquith, ha declarado en la Cámara de los Comunes que son excelentes las relaciones que en la actualidad mantienen Alemania e Inglaterra.

Japon

Explosión de una mina

Tokio 30.—Ha hecho explosión una mina hullera, sepultando a unos doscientos ochenta y tres mineros.

Rusia

Presos peligrosos

Brest Litovsk 30.—En el instante en que un tren que conducía presos entraba en la estación, éstos se han revuelto contra sus guardianes, intentando desarmarlos y huir. Los guardianes, con ayuda de las tropas han hecho fuego contra los presos, de los cuales han muerto siete. Además hay tres soldados y un preso heridos.

Turquía

Noticias turcas

Constantinopla 30.—Confírmase la noticia de que ha sido decidida la expulsión de setenta y cuatro italianos.

Después de larga discusión, el Consejo de ministros no ha tomado ninguna decisión relativa a la reapertura de los Dardanelos. Asegúrase que el Consejo de ministros estima que mientras continúe el peligro de un ataque, es imposible la reapertura del estrecho.

Francia

Sobre el valle de Uerga

París 30.—«Le Petit Parisien» dice que en breve serán dadas nuevas instrucciones al embajador de Francia en Madrid, respecto del valle de Uerga; pero algunos periódicos mantienen que la eventualidad de una ruptura de las relaciones franco-españolas fué tenida en vista en el Consejo de ministros celebrado ayer.

Aviación

París 30.—El aviador señor Bedel, que toma parte en el «record» Donai-Madrid, y que había salido a las 4'50 de la mañana tuvo que descender en Burdeos a las 10 y 25.

Lectura de una proclama

París 30.—Se reciben despachos de Fez diciendo, que ayer se dió lectura a las tropas fieles de una proclama del Su'tán Muley Hafid, en la cual se reprende a las tropas sublevadas por los hechos realizados.

(En este estado la conferencia queda interrumpida, suponiendo que sea por el estado del tiempo).

Telegramas de la «Marítima», Palma 1.º

«Mahón» llegado cinco sin novedad.—Ginart.

Centro de Contratación mercantil

A CARGO DE D. Pedro Sintés Cardona CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96 Horas de despacho, de 10 a 12

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos: Compra venta de valores industriales y del Estado, Idem de Créditos hipotecarios y personales, Idem de mercaderías de fácil realización, Idem de fincas rústicas y urbanas, Representaciones mercantiles, Cobro de toda clase de créditos, Informes comerciales, Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía, Colocación de capitales con y sin hipoteca, Cumplimiento de exhortos, Saca y legalización de documentos, Asistencia a subastas, Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Table with columns: Compra, Venta. Items include Interior 4 p. 100 serie A, Idem idem B, etc.

Table with columns: Compra, Venta. Items include Obligaciones Alicante 4 por 100, Idem Norte 4 p. 100, etc.

Table with columns: Compra, Venta. Items include Acciones Marítima, Idem Gas, Idem Eléctrica, etc.

Hay para vender una casa calle del Santo Cristo, núms. 5 y 7. Otra en la calle Nueva, número 23. 1.º Mayo de 1912.

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán, elegante, y de sistema modernísimo Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios. Se vende en la LIBRERIA DE SUCCESORES DE FARPAL. Nueva 10.

Espectáculos Teatro Principal

Gran compañía de comedia dramática dirigida por el reputado primer actor: Don Enrique Casals y en la que figura como primera actriz: Doña Marta Gazoria Función extraordinaria para hoy miércoles. Despedida de la compañía. Se pondrá en escena el hermoso drama en tres actos de don José Echegaray

Vida alegre y muerte triste

Seguirá la comedia en un acto Los monigotes Finalizará el espectáculo con el GRAN CUERPO DE BAILE Los paleos del tercer piso para el público. NOCHE a las nueve.

Boletín Diario Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Ajonjolí. Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen. Giro Múltiple.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días a las 14 excepto los viernes a las 12. Salida de Ciudadela todos los días a las 7 excepto los viernes a las 6. Los lunes una expedición extraordinaria a la llegada de correo del Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor correo.

Compañía Automóviles de Menorca

Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores. SALIDAS DE MAHÓN Todos los días a las 7 y media de la mañana. SALIDAS DE CIUDADELA Los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados a las 3 de la tarde, y los jueves y domingos a las 2, para enlazar con la salida de los vapores directos.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).

Con sulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana. Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1. Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II. HORAS DE DESPACHO Certificado y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16. Giro postal Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13. Lista Todos los días de 10 a 13. Recogida de buzones en las expendedorías

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).

Con sulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana. Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1. Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II. HORAS DE DESPACHO Certificado y valores Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16. Giro postal Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13. Lista Todos los días de 10 a 13. Recogida de buzones en las expendedorías

De Madrid

Barcelona 1.º-6'30. De regreso El ministro de Instrucción pública don Santiago Alba, que fué a Londres por la enfermedad de su hija, que se educa en un convento de religiosas, estará de regreso el próximo viernes, para estar presente en el debate político del Congreso.

Propuesta de recompensas

Días «La Correspondencia de España», que «en los círculos militares son muy comentadas las noticias que parece se han recibido de Melilla sobre una propuesta de recompensas que está para llegar a Madrid, si es que a estas horas no se encuentra ya en algún centro militar de esta corte. Por estimar que es cuestión muy delicada, no queremos recoger cuanto se dice. Únicamente nos limitaremos llamar la atención de las personas que en ella han de intervenir para resolverla. Afecta la propuesta a hechos que fueron discutidos, y sin entrar a examinarlos, sólo consignaremos que el ministro de la Guerra, si son ciertos los rumores que circulan, está llamado a estudiar la propuesta en cuestión, y, sobre todo, las circunstancias que hayan podido concurrir en cada uno de los individuos que comprende, con objeto de apreciar de esa manera los méritos que han servido para la recompensa que se les propone. Nadie duda de la equidad y justicia que han acompañado los actos del general García Aldave, pero presentes están los combates de diciembre último y son muchos los militares que recuerdan que hubo jefes y oficiales que tomaron parte activa en cinco combates y para quienes no hubo determinadas recompensas, porque ni fueron heridos ni estaban en posesión de otras inferiores dentro del empleo. Es preciso que los méritos se acojan de tal modo que la resolución de las propuestas no produzca descontento en el ejército.»

Conferencia

El jefe del Gobierno señor Canalejas ha conferenciado con los presidentes del Senado y del Congreso para ponerse de acuerdo sobre la campaña parlamentaria.

Animación

Con motivo de la reapertura de hoy de las Cámaras, estuvieron anoche muy animados los círculos y centros políticos, haciéndose muchas cábalas sobre el próximo debate político y a medida de las aficiones de cada uno.

En general se cree que sucederán cosas inesperadas y que se presentarán sorpresas no imaginadas.

Se aseguraba que el elocuente orador jainista señor Vázquez Mella intervendrá también en el debate.

Opinión de Salaberry

Algunos periodistas se han acercado al diputado señor Salaberry so-

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.



ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEM

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.



DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las ligas de las piernas y del artrismo, reumatismo, goma, dolores, etc. por método de

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación



Después de 18 días de tratamiento

Como se ve en la fotografía de nuestro periódico, el descubrimiento sensacional de las enfermedades de la piel y de las ligas de las piernas, etc. por este prodigioso tratamiento, que más particularmente son curados por este prodigioso tratamiento.

Neumomas, herpes, impétigos, zozas, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, ligas y eczemas varicosos de la piernas, enfermedades sistémicas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, goma, dolores, etc.

Jamás ha habido un descalabro. Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídanse hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, el depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcos, 23, SAN SEBASTIÁN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarlos en Mahón, Sres. Valls y Pons

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, uñas y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el Raquitismo y Hinfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinario el día 16 Mayo de 1912

Saldrá de Barcelona directo para Montevideo y Buenos Aires el magnífico vapor italiano

Tomaso di Savoia

que hará su travesía en 15 días. Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III, número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Verdadera ganga

Vendo un billar, todo nogal, de academia, marca «Xifre», lo mas moderno y bueno que existe, último modelo, con cuatro bolas, trece tacos, taquera, marcador, cuadro de reglamento con tabla de marmol de pizarra y marcadores aplicados al mismo sistema norte americano; lo cedo baratísimo y admito un cambio.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos. 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

Para vender

Lo está una vna de recreo, situada en «Trepucó», con casas, estable, pozo, cisternas, árboles frutales, cepas, parras y flores. Informes: calle del Castillo, número 78.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos
Imprenta de
Sucesores de Parpal
Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHÓN

Societé generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESES
“NEPTUNO”

A la medida. Telas superiores.
Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casasnovas.

Leche condensada

(Marca “Lechera.”)

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.